

【宮崎雅夫メールマガジン：VOL. 57（令和6年6月3日）】 ※活動状況は省略しています。
VOL. 57は以下の内容でお届けします。

- ◎ 紫陽花 参議院議員 宮崎雅夫
- ◎ 食料・農業・農村基本法改正法案に関し参議院農林水産委員会で質問
- ◎ 次期食料・農業・農村計画の策定及び令和7年度予算編成に向けた提言
- ◎ 地域の所得と雇用の創出を実現する海業の推進に向けた提言
- ◎ 国会提出法案
- ◎ 各種政策情報
 - 機関紙自由民主に投稿 「農政の憲法」と「憲法」
 - 令和5年度食料・農業・農村白書が閣議決定
 - 森林整備保全事業計画の策定
 - 我が国の財政運営の進むべき方向
 - 令和6年能登半島地震関連情報
 - 高病原性鳥インフルエンザ・豚熱にご注意を
- ◎ 活動状況（主な会議、現地調査等）5月

=====

◎ 紫陽花 参議院議員 宮崎雅夫

=====

私の近所の公園では、梅雨時期の花「紫陽花」もきれいに咲き始めました。沖縄地方の梅雨入りを皮切りに各地で梅雨に入ります。農林水産業にとって恵みの雨なら大歓迎ですが、例年梅雨前線豪雨等により各地で甚大な災害が発生しています。近年の豪雨等災害は激甚化・多発化していますので、くれぐれも注意し作業に当たって下さい。

農林水産省 HP ; 自然災害リスクへの対応に係る取組の強化

<https://www.maff.go.jp/j/saigai/saigairisk.html>

林野庁 HP ; 「令和6年度山地災害防止キャンペーン」の実施

<https://www.rinya.maff.go.jp/j/press/tisan/240517.html>

=====

◎ 食料・農業・農村基本法改正法案に関し参議院農林水産委員会で質問

=====

5月16日の参議院農林水産委員会において基本法改正法案に関し坂本農林水産大臣等に質問を行いました。
3月8日の予算委員会(集中審議)で能登半島地震及び基本法改正についての基本的考え方等について総理等の見解を伺ったため、今回の農水委では能登半島地震については、営農再開状況及び現状を踏まえた今後の対応並びに施設機械の復旧への対応について質問しました。

基本法改正関連については、特に若い生産者、消費者に対し目指すべき農業のメッセージを伺うとともに、基本法改正に保全が位置づけられたことから、地域の農業農村を支える縁の下の力持ちといえる「土地改良」に焦点をあて質

問しました。

主な質問項目

- ・基幹施設の計画的な更新について
- ・基本法に位置づけられた保全と維持管理の関係について
- ・電気料金高騰対策について
- ・ナガエツルノゲイトウの駆除及び維持管理への支援充実について
- ・土地改良区の運営基盤の強化について
- ・麦・大豆等の国内増産に向けた生産基盤の整備について
- ・ため池の防災・減災対策の推進について
- ・土地改良関係予算の確保及び事業を推進する組織の体制強化・定員確保について
- ・土地改良工事における時間外労働の上限規制について
- ・多面的機能支払制度の今後の検討方向について

※質疑の詳細は以下からご覧ください。

<https://miyazaki-noson.jp/katsudou/kokkai-shitsumon/>

なお、農林水産委員会で総理に対する質疑を行い、5月29日の参議院本会議において、食料・農業・農村基本法の一部を改正する法律案が可決・成立しました。

=====

◎ 次期食料・農業・農村計画の策定及び令和7年度予算編成に向けた提言

=====

5月29日の基本法改正法案の成立を受け、同日の党農林関係合同会議において、基本法を具体化するための食料・農業・農村基本計画の策定及びその実行に当たっての財政的裏付けとなる予算編成に向けた提言をとりまとめ政府に申し入れを行うこととなりました。

これから、基本計画の策定及び令和7年度予算の作業が進んでいきますが、私も皆様方のご意見等踏まえしっかりと対応して参ります。

次期食料・農業・農村基本計画の策定及び 令和7年度予算編成に向けた提言：

https://miyazaki-noson.jp/wordpress/wp-content/uploads/2024/05/240529_提言.pdf

=====

◎ 地域の所得と雇用の創出を実現する海業の推進に向けた提言

=====

5月23日、党の水産部会・水産総合調査会で海業（うみぎょう）推進に向けた提言をとりまとめ、農林水産大臣等へ申し入れを行いました。

漁業者をはじめとする地域の関係者が一体となって、海や漁村の地域資源の価値や魅力を活かした海業に一步を踏み出すことで、地元水産物の消費拡大や、漁業者の所得向上を実現し、次世代の担い手にもうかる産業、希望がもてる産業として漁業を継承していくこととしています。

自民党 HP ; <https://www.jimin.jp/news/information/208207.html>

提言概要 : <https://miyazaki-noson.jp/wordpress/wp-content/uploads/2024/05/【概要】海業提言.pdf>

提言全文 : <https://miyazaki-noson.jp/wordpress/wp-content/uploads/2024/05/海業提言.pdf>

=====

◎ 国会提出法案

=====

5月29日の参議院本会議において、食料・農業・農村基本法の一部を改正する法律案が可決成立しました。

農林水産省 HP ; <https://www.maff.go.jp/j/law/bill/213/attach/pdf/index-1.pdf>

(参考) 農林水産関係の提出法案

農林水産省 HP ; <https://www.maff.go.jp/j/law/bill/213/index.html>

=====

◎ 各種政策情報

=====

農林水産業に関連する各種の情報です。参考にして頂ければ幸いです。

※以下のアドレスから参照願います。(外部リンク等)

○ 機関紙自由民主に投稿 「農政の憲法」と「憲法」

自由民主 1 面コラム「幸響」に「農政の憲法」と「憲法」と題し、投稿しました。

自民党 HP ; <https://www.jimin.jp/news/information/208236.html>

○ 令和5年度食料・農業・農村白書が閣議決定

食料・農業・農村白書では、4 半世紀を経過して見直された食料・農業・農村基本法についての検証・見直しが集として掲載されています。

農水省 HP ; https://www.maff.go.jp/j/wpaper/w_maff/r5/index.html

○ 森林整備保全事業計画の策定

5月24日、令和6年度から令和10年度までの5年間を計画期間とする森林保全整備計画が閣議決定されました。

林野庁 HP ; <https://www.rinya.maff.go.jp/j/press/keikaku/240524.html>

○ 我が国の財政運営の進むべき方向

5月21日に財政制度等審議会で我が国の財政運営の進むべき方向に関する基本的考え方について建議がとりまとめられました。

財務省 HP ; https://www.mof.go.jp/about_mof/councils/fiscal_system_council/sub-of_fiscal_system/report/zaiseia20240521/zaiseia20240521.html

○ 令和6年能登半島地震関連情報

・政府全体の対応状況及び被災者支援情報

首相官邸 HP :

対応状況 ; <https://www.kantei.go.jp/jp/headline/earthquake20240101/index.html>

支援情報 ;

https://www.kantei.go.jp/jp/headline/earthquake20240101/noto_shienjouhou.html

・農林水産関係の支援策、被害と対応の状況

農林水産省 HP ; <https://www.maff.go.jp/j/saigai/r6notojishin.html>

○ 高病原性鳥インフルエンザ・豚熱にご注意を

全国各地で鳥インフルエンザ、豚熱が確認されています。飼養衛生管理基準、予防対策の遵守等よろしくお願ひします。

農林水産省 HP :

鳥インフルエンザ関係 ; <https://www.maff.go.jp/j/syouan/douei/tori/>

豚熱関係 ; <https://www.maff.go.jp/j/syouan/douei/csf/domestic.html>